



12 octobre 2021

## Plus fort que la violence

### Une exposition pour prévenir les violences domestiques chez les jeunes

**Chaque année en Valais, les violences domestiques représentent plus d'une intervention de police par jour. Homicides ou tentatives d'homicides s'ajoutent aux trop nombreuses voies de fait, menaces, injures et autres lésions corporelles. Dans un but de prévention auprès des jeunes, l'exposition pédagogique « Plus fort que la violence » fera halte dans plusieurs villes valaisannes jusqu'en février 2022.**

L'exposition pédagogique « Plus fort que la violence » est un projet initié par Fribourg et Berne, auquel plusieurs cantons, dont le Valais, ont collaboré ; elle est conçue pour les adolescents et jeunes adultes en formation âgés de 15 à 25 ans. Ce projet aspire à endiguer un phénomène de société qui a d'importants impacts sur la santé et la qualité de vie des femmes et des enfants en particulier, sans parler des coûts pour la collectivité (entre 164 et 287 millions de francs de coûts directs par année). Il vise à prévenir la violence de couple chez les jeunes et à leur faire prendre conscience des mécanismes et de la gravité des comportements violents au sein d'une relation. L'exposition tend à démontrer qu'une relation basée sur l'égalité et le respect entre les femmes et les hommes est un fondement socioculturel indispensable pour ne pas entrer dans la violence.

La visite de l'exposition montre au jeune public que la violence n'est pas un problème privé. Elle leur présente ce qui peut être entrepris pour en sortir, et à qui s'adresser, dans le canton, pour en parler.

### En Valais

Après Fribourg, Berne et Vaud, l'exposition s'apprête à faire halte en Valais, à l'initiative de l'Office cantonal de l'égalité et de la famille (OCEF). Elle sera visible à

- Brigue à l'Alter Werkhof du 25 octobre au 9 novembre 2021,
- Sierre à l'ECCG du 12 novembre au 2 décembre 2021,
- Monthey à Soluna du 6 au 23 décembre 2021,
- Sion aux Arsenaux du 10 janvier au 3 février 2022,
- Martigny à l'Espace Saint-Michel du 7 au 24 février 2022.

La fondation l'EssentiElles et l'association Unterschlupf, actives dans le domaine des violences domestiques, sont chargées de sa mise en place et d'en organiser les visites. Ces dernières sont prévues principalement par classes. Dans le Valais romand, les visites sont encadrées par des spécialistes du terrain en provenance de la police, de la LAVI (loi fédérale sur l'aide aux victimes d'infractions), des centres SIPE (Sexualité, Information, Prévention, Education) et d'associations spécialisées. Dans le Haut-Valais, l'encadrement est assuré par des spécialistes de la police et du groupe régional Violences domestiques. Pour le Valais romand, l'inscription des classes se fait sur [www.egalite-famille.ch/plusfort](http://www.egalite-famille.ch/plusfort) et pour le Haut-Valais à l'adresse [r.burchard@unterschlupf.ch](mailto:r.burchard@unterschlupf.ch).



L'exposition est également librement ouverte au public. A Brigue, l'ouverture publique est prévue le mardi 26 octobre de 18 heures à 20 heures, le mercredi 27 octobre de 15 heures à 18 heures, le samedi 30 octobre de 10 heures à 15 heures et le mardi 2 novembre de 15 heures à 18 heures. Dans les villes du Valais romand, l'exposition sera ouverte durant les heures d'école. Sur demande, des visites seront organisées pour des groupes de personnes concernées par le thème dans le cadre de leur activité professionnelle ou associative.

L'exposition « Plus fort que la violence » s'ancre dans la mission de sensibilisation donnée à l'OCEF par la Loi cantonale sur les violences domestiques, entrée en vigueur le 1<sup>er</sup> janvier 2017. Elle complète ses actions de prévention auprès des jeunes, à savoir : le concours de films « Faites l'amour, pas la guerre - #justsayit », lancé récemment ; la campagne de sensibilisation « #Justsayit » déployée en 2020 sur les réseaux sociaux ; le programme « Sortir ensemble et se respecter », disponible pour les 11H et premières années de collège.

[www.egalite-famille.ch/plusfort](http://www.egalite-famille.ch/plusfort)

<https://plus-fort-que-la-violence.ch>

#### **Personnes de contact**

**Isabelle Darbellay Métrailler**, cheffe de l'Office cantonal de l'égalité et de la famille, 027 606 21 20

**Ursula Stuedi**, collaboratrice scientifique de langue allemande, 027 606 21 20